

EL OBRERO

AÑO X

ELCHE 26 DE AGOSTO DE 1934

Bibliotèques Municipals
d'ELX
Órgano del
Partido Socialista

NUM. 426

OPINIONES

Mantenemos nuestra actitud

Algunos compañeros se nos acercan manifestándonos que debemos de cambiar de táctica en el periódico en cuanto se refiere al lenguaje. Fundamentan su criterio, en que cierta hoja local, su dicción, es estridente, escandalosa y altanera. No dejamos de reconocer la indignación justa que domina a estos camaradas al sentirse heridos en su amor propio, cuando se ven calumniados y vilipendiados por esa llamada prensa, para vergüenza de este pueblo culto y laborioso. Es más, agradecemos sus indicaciones porque ellas nos revelan el cariño que sienten por EL OBRERO. Pero nos conduce no poderles complacer. Pisamos terreno firme. No pensamos rectificar nuestra actuación. De hacerlo, significaría que ha persistido el error en nosotros hasta hoy, y eso no es así, como lo vamos a demostrar.

Nunca fué de buen gusto, digno y honrado, el emplear por sistema la ofensa, la injuria y la calumnia en las discusiones de todo orden. Quien así se conduce es inasequible a sentir el agradable bienestar que produce el afecto, la consideración y el respeto mutuo. Es un ser más próximo a la animalidad que a la raza humana; un aspecto de persona que permanentemente lleva despierto en su cuerpo la parte que tiene de bestia, creído de quien más grita gana.

Se nos objetará, con sobrada razón, que con nosotros no se discuten principios ideológicos, ni sistemas de administración de los pueblos, sino que se falsea nuestra actuación, se embrollan y enredan nuestras obras, para empujarlas primero, para hacerlas hostiles a los nuestros después, y anularlas si pueden luego.

Verdad inconcusa todo eso. Pero de ahí dimana nuestro triunfo. Porque, los que tales procedimientos de lucha emplean contra nosotros, no han llegado a comprender todavía que se mueven en un terreno fragil y que, los resultados que pretenden conseguir les son adversos, debido a que no les acompaña la razón; y el pueblo, que hoy se puede desenvolver libremente en las luchas, tiene ya sobrado entendimiento para saber a qué atenerse.

Pruebas al canto; dejemos de divagaciones. La gente reaccionaria, más claro, las personas que tienen cuatro pesetas de capital, siempre han blasonado de una superior cultura a la nuestra. Nosotros fuimos para ellos los desdichados, los bestias, los desgraciados sin derecho a ninguna consideración, la chusma encanallada. Como el movimiento se demuestra andando, la cultura se ha de traslucir en las personas puesto que la llevan consigo, y en este caso, como en ninguno, no se vé la que poseen las derechas. ¿Se puede creer que si la gente bien del pueblo tuviera sensibilidad, delicadeza, finura de modales, fueran correctos y cultos,

Quien es un canalla en la vida privada, no puede ser honrado en la vida pública. Los que nos quieren arrebatarse el derecho a administrar el pueblo, no tienen fuerza moral para ello, porque tanto en la vida privada como pública, demostramos lo que son

Ficha número 9 de nuestro Archivo

En Dos Hermanas se instaló un taller para la confección de corsés, el cual era regentado por D.^a Concepción, una señorita entrada en carnes que había llegado a vestir los hábitos del noviciado sin resultado positivo.

Durante los primeros años constituyó la fabricación del corsé uno de los mayores triunfos obtenidos en el ramo industrial; mas a medida que el sexo bello vió la necesidad de anteponer la comodidad a la estética, fué suprimiendo aquellos armatostes incómodos por las flexibles fajas de goma y los incitantes sostenes.

Como D.^a Concepción pertenecía a una linajada cristiana familia, en la que uno de sus preclaros varones llegó a ocupar el curato de San Salvador del Valle, tuvo ocasión de ensambalar sus amistades con un enjambre de Ministros del Señor, que más tarde, en las postrimerías de su industria, habrían de resolverle el problema, no precisamente acaparándole la producción, sino ayudándole económicamente.

D.^a Concepción conservaba desde su nacimiento una terrible animadversión al matrimonio, tanto es así, que después de cantadas las «amonestaciones» dejó «plantao» a su futuro conyuge, y, poniendo pies en polvorosa, fué a parar a Torrenueva, donde residía un hermano ferroviario.

El pobre novio tuvo que pasar por el dolor de ver desvanecidas sus ilusiones, por cierto que no perdió gran cosa. Pasados varios meses, reaparece de nuevo D.^a Concepción y su industria, reanudando sus amistades con los clérigos, instalándose en un primer piso.

En la planta baja vivía un Vicario, con el que le unía desde tiempo inmemorial íntima amistad. Diariamente se visitaban pero tal fué el número de visitas, que para evitar que los mal intencionados tuvieran que chismorrear, convinieron en instalar, de la galería al patio, una escala marina, con la cual servirse para sus visitas.

Pero ¡oh la fatalidad! Cuando una noche, después de la visita de costumbre, D.^a Concepción se dispuso a efectuar la ascensión por la escala de palos y cuerdas, rompióse una de estas, quedando sin efecto la ascensión a la Estratosfera, y a horas inoportunas, algunos vecinos observaron la salida de estragis del domicilio de D. Guillén.

Uníala gran amistad al Capellán del Hospital, al que visitaba todas las tardes con el pretexto, quizás fundada, de llevarle su ración de «coca».

El tufillo de la «coca» mosqueó a las monjas del Establecimiento. Total que la Congregación acordó cerrarle el paso a D.^a Concepción.

Una tarde salió de las habitaciones del Capellán a cajas destempladas. ¿Qué es eso de turbar la santa paz del recinto por un pedazo de «coca»?—dijeron las monjas—Si el cura quería coca, allí estaban ellas para hacerla.

Han pasado los años. Doña Concha se encuentra en los 50 años; pero se conserva en buen estado de salud. Mas jamona desde luego, pero bien.

Conserva sus buenas relaciones amistosas con los Curas y Curillas, a los que trata con una finura sin igual. Choco-

latito, galletitas, bizcochitos, todo le parece poco a Doña Concepción, por algo es asidua lectora de la hoja parroquial, en la que se encarece a los feligreses que cuiden de los Ministros del Señor, a quienes la República del 14 de abril desamparó.

Así se explica que uno de los visitantes y amigos de la devota, lleguen a sus habitaciones, deslizándose a gatas, como el «Espinilla» de «Los Dos Piletos», para esquivar las miradas de los vecinos que como cazadores furtivos acechan la pieza desde sus escondrijos en lo alto de las azoteas.

Pero Doña Concha no se inmuta, ella continúa tan devota. Oye misa todos los días, alternando por semanas, para que nadie crea, por ejemplo, que tiene interés en oír misa primera. Nada de eso. Confiesa y comulga todas las fiestas de guardar, por cierto que en cierta ocasión le ocurrió un caso a Doña Concepción que es digno de ser conocido.

Tenía nuestra devota un confesor predilecto, un famoso Arcipreste.

Este vivía con una hermana, que como Doña Concha, era devota y jamona. A esta llegaron noticias de que su hermano confesaba con frecuencia a la Corsetera, y, como dice el refrán «No hay peor enemigo que el de tu mismo oficio», la hermana del Arcipreste le tomó ojeriza, hasta que un día, en la plácida tranquilidad del templo, cuando la corsetera se hallaba arrodillada ante la reja del confesionario del Arcipreste, acercóse la hermana de éste, y cogiendo a Doña Concepción por un brazo, la obligó a levantarse y salir más que a la ligera de aquel santo recinto, con esta frases: «Márchate, que estás comprometiendo a mi hermano». Ignoramos si aquella actitud era envidia o caridad.

Tiene D.^a Concha otro punto flaco. Su enemiga a los socialistas y a los que se casan y bautizan a sus hijos sin contar para nada con la Iglesia.

A estos los califica de herejes, de judíos.

Desde Dos Hermanas nos preguntan nuestros informantes, si la herejía consiste en no casarse por la iglesia ni bautizar a los hijos, o si por el contrario, son más herejes quienes, siendo muy católicos y devotos, permiten que sus padres mueran en un hospital, sin el calor de los hijos por los cuales se sacrificaron durante su niñez y por los que pasaron penas y fatigas para, en las postrimerías de su existencia, tener de ellos como recompensa, los frios muros de un Asilo, mientras sus hijos o sus hijas, disfrutan de una posición económica desahogada.

Claro que esto no tiene respuesta. De sobra saben en Dos Hermanas que los que tal hacen son más herejes, y que ya están listos cuando se entrevisten con el hombre del triángulo en el cogote. De poco les van a valer las misas, rezos, y demás chirimbolos de la Iglesia.

A las calderas de Pedro Botero van a parar de patitas. ¡Y que sea eso nada más!

EL DEL FICHERO

“Un alcalde socialista que le la cara de flare diluen que ha perdit la vista de mirar tant a la llista buscant el nom de sum pare”

(De «El Eco», órgano ilustrado de las Derechas Illicitanas de Elche).

en una palabra, estarían satisfechos de tener un órgano en la prensa, fiel reflejo de su sentir, que empleara para con el enemigo que le enriquece, un lenguaje tabernario, soez, de tahir y de ramera empedernida? No. Si esos señores y señoras fueran nobles y caballeros, es decir, si tuvieran un átomo de cultura, se avergonzarían de sí mismos. Pues aquí, no. Se regocijan cuando nos insultan y hasta subvencionan a esa hoja asquerosa para que así se conduzca con nosotros. Y es que en cuanto a instrucción, como en todo, viven equivocados. Toman como a tal, cuatro frases huecas, cursis y rutinarias que han aprendido para engañarse a sí mismos.

Como parejamente a la cultura marcha la moral, habrá que convenir que en este aspecto de vida, nos distanciamos y nos remontamos también a un gran nivel sobre ellos. ¿Son sus vicios de la calidad de los nuestros? ¿Son sus escándalos como los nuestros? ¿Son

sus bacanales y sus orgias las que nosotros vivimos? ¡Qué val Nuestra idiosincrasia nos aparta de todo eso que nos repugna por inmoral. No llegamos a tal grado de perversión y bastante sentimos cuando tenemos que anatematizar duramente a un adversario. Nuestra conciencia sufre, pero siempre somos obligados a ello. ¿Que esto molesta? Lo sentimos. ¿Vamos a analizar conductas? ¡No! En el pueblo todos nos conocemos y es mejor «no menearlo».

¿Religiosidad? ¿Fe en Dios? ¿Creyentes sinceros? ¿Amor al prójimo? ¡Mentira! ¡Farsa inaudita! ¡Hipocresía perfecta! A ver: Que levante el dedo el primero de esos potentados o sus adláteres que nos

diga que ha pagado el jornal del día de fiesta a uno de sus obreros más adictos, a cualquiera de esos sumisos y desgraciados que reverencialmente les obedecen, considerándolos como clase superior. Esperamos la respuesta sentados.

En cuanto a maledicencia e indignidad, el caso es ejemplar. Esto dice el órgano de las personas decentes y honorables. «Aun existiendo una verdad probada en autos de que en el Ayuntamiento se roba». ¡Probada en autos! ¿Quién se puede atrever a hacer tan burda afirmación? Este es el refinamiento de la maldad de algún leguleyo fracasado, o de un ignorante tenido por cuerdo (admitimos lo último como mal menor). ¿Pero quién, que esté un poco en sus cabales juicios, osa estampar en letras de molde tamaña apostasía? Si en el Ayuntamiento se roba ¿qué hacen las autoridades que no prenden hasta al portero? Y si esto es una falsedad, una infamia ¿qué

tardan en llevar codo con codo a la cárcel al vil impostor? ¿Qué las autoridades no lean la prensa, o sólo la ven cuando tenemos algún deslíz?

Ahí está, descarnada, la pugna de intereses, la lucha de clases. La diferencia de trato. Si nosotros hubiéramos dicho tal de cualquier Ayuntamiento, sin probarlo, como

no lo probarán los indignos que a decir esto se atreven, hubiéramos dado con nuestros huesos en la cárcel. Ahora, como siempre, estas canalladas quedarán impunes.

Así en todo. Los tenéis abiertamente enemigos declarados y probados del régimen (nos tiene sin cuidado). Pero hemos de señalar la contradicción entre sus dichos y sus hechos. ¿Quiénes son los que descaradamente están apoderándose de todos los cargos públicos que dimanen del Estado, con la complicidad de los radicales, como funcionarios de Jurados Mixtos y tantos otros, sino la gente de la caverna?

Ahora mismo se va a proveer la plaza de Juez Municipal, ¿sabéis quiénes son los solicitantes? Pues todos los reaccionarios del pueblo enemigos de la República.

Querer equipararnos a los elementos de la derecha en nada, lo reputamos equivocado. No es gente de altura, ni de nivel medio. Es de baja condición moral. Los ejemplos no sirven para ella, no los digieren, están envenenados, la soberbia los domina. En el Parlamento, los suyos y los nuestros discuten acaloradamente; hasta se acometen en el período álgido de la contienda, pero pasa el fragor del debate y se serenán los ánimos y departen en los pasillos del Parlamento unos dipuados con otros. Y es que desaparece el rencor de hombre a hombre. Aquí, no. En Elche, como en los demás pueblos, lo fundamental para que así ocurra, es que están acostumbrados a dominarlo todo, con razón o sin ella, en contra de todo principio de justicia, y no se pueden acostumbrar a tenerles beligerancia a los demás, ni a reconocerles ningún derecho.

Son los elementos de la derecha la encarnación y raigambre del más burdo caciquismo, y para soltar la presa hay que sacarles de raíz sus férreos colmillos, porque lo quieren triturar todo a dentelladas. ¿Y con estos enemigos, que están vencidos, que se revuelven estentóreamente en un estado agónico como clase, tenemos que cambiar de modales en la lucha periodística? Eso no. Así empezamos y no podemos quejarnos de nuestros progresos. El triunfo lo vislumbramos cerca, y no tenemos por qué desesperarnos. La desesperación es el síntoma del fracaso, del vencido. Nosotros podemos gritar alto en todos los sitios reprochándole al enemigo toda su maldita obra a través del tiempo. Ellos apelan al último resort que les queda para su defensa. A gritar como mujerzuelas, para ver si con sus alaridos estridentes pueden amedrantarnos. No lo conseguirán. Pisamos terreno firme y no podrán ni avasallarnos ni amedrantarnos. ¿Cambiar el disco en el periódico para com-

El Palmeral de Elche, condenado a muerte

Contra el acuerdo del Ayuntamiento, se han derribado treinta palmeras en dos de los mejores huertos de Elche.

¿Qué hacemos del "Parque Nacional"? ¿Dónde están los amantes del palmeral? Nosotros, como hijos de Elche y amantes de las cosas de Elche, protestamos contra el crimen cometido.

batir a esta gente? No es prudente ni ventajoso. ¿Para qué si ellos mismos se están cavando la fosa?

A cada cual en su sitio. La caverna maldiciendo, mintiendo cada vez que abre la boca. Nosotros, cautamente, con serenidad, preguntando las verdades y estrechándoles más el cerco. Así triunfaremos, no lo dudeis.

¡Comprobármolo, cobardes!

En el número fecha del 19 del presente mes, dice «El Eco»: «El conserje de la Casa del Pueblo y concejal del Ayuntamiento, fué uno de los que incitaron a la agresión durante la carrera pedestre».

No se puede esperar infamia más cobarde ni canallesca, a pesar que no nos extraña nada de estos malvados.

No cabe más cinismo ni mayor bellaquería. El conserje del Círculo Obrero no intervino en nada de lo que le imputan.

Farsantes, embusteros, malditos. Siempre seréis los mismos mintiendo. No teméis a Dios.



¡Atención!
¡Atención!
¡¡¡He dicho que atención!!!

¿Dónde está el tuerto?

Durante la primera noche de baile en la calle Pi y Margall, actuó ante el micrófono el conocido fascista «Tort del Molinet», cualquiera hubiera dicho que se trataba de un auténtico pollino, lo cierto es que por esa actuación y por otra de que no queremos hablar, las chicas renunciaron a bailar con él.

Como consecuencia de este desprecio, hace varios días que se ignora su paradero.

¿Dónde está el Tuerto?

¿Dónde está la pareja?

No crean Vdes. que pregunto por los guardias. Se busca a una pareja de amartelados que se perdió una de las noches de bailes en la calle Pi y Margall.

¿Nadie sabe dónde está?

Nosotros sí que lo sabemos. Seguid bailando que están muy atareados en un postigo.

¿Qué dicen los píos señores de la Comisión?

¿Porqué no se celebró la Junta del Centro Radical?

Pues porque tenía que asistir un delegado de la autoridad y habría de conocer al dedillo los trapos de la colada de cada uno de los que componen la euforia.

¡Qué tontería! ¿Acaso ignoran los ridicales que nosotros sabemos ce por be sus vidas y milagros?

Por cierto que con la suspensión de la Junta, a quien fastidian es al dueño de la casa y a la Electromotora.

«Pero hombres, paguen los alquileres y la luz y después discutan. ¡Qué caray!» Es lo que dirá el Sr. Leguey.

Ratificación de cargos

Con motivo de haber sido ratificado por el Ministerio de Trabajo, en el cargo de Secretario de la Agrupación de Jurados Mixtos, el compañero Juan Hernández, se ha producido un imponente movimiento de opinión en el Centro Radical.

Los cuatro gatos que le compo-

nen, acusan—según se dice—a su presidente Joaquín Santos, por no haber cumplido su palabra.

De ello sacamos la consecuencia de que existiría la promesa de limpiar los Jurados de socialistas.

Nos informan también de que hay un sector en el «club de los inapetentes» que encuentra justificadísima dicha ratificación en el cargo, por la razón de que—según ellos,—el Presidente no tiene mas que fachada, y todo ha de hacerlo el Secretario.

No queremos hacer comentarios. Son opiniones muy respetables; pero de las que no participamos. ¡Que conste!

Fiestas populares

Contra nuestra nota de la semana pasada, hemos de decir que según nos informa nuestro servicio confidencial, las cuentas de ingresos y gastos de la Comisión Popular de Fiestas, están para terminar.

No crean Vdes. que estas cuentas son un grano de anís.

Desde que terminaron los festejos, los ocho señores que componen la citada comisión se entregaron a la tarea de la liquida-

ción, efectuando horas extraordinarias; pero todavía no se le ve la cola.

No crean Vdes. que la Comisión de Fiestas Populares, la componen cuatro analfabetos, no señor. Esta Comisión se halla integrada por los siguientes señores:

D. Antonio Ripoll Javaloyes, Industrial y CONTABLE.

D. Alberto Asencio, Comerciante y CONTABLE.

D. Vicente Verdú, Director del Banco Internacional, CONTABLE.

D. Miguel Pomares Perlasia, Empleado en el Banco Peral, CONTABLE.

D. Antonio Ibarra Peral, Empleado en el Banco Peral, CONTABLE.

D. Antonio Rodríguez Giménez, Empleado y Perito, CONTABLE.

D. Ramón Miralles, Director del Banco Central, CONTABLE.

D. Ramón Falcó, Comerciante y también CONTABLE.

Ya ven Vdes. OCHO CONTABLES y todavía no han podido rendir cuentas ¡¡Si habrá trabajo!!

El órgano de la Virgen de la

Bebed sidra champagn "EUREKA"

Tintorería Quitamanchas
LOPEZ

Colores a la muestra - Negros para lutos - Lavado en seco - Planchado perfecto - Tenga presente que en esta casa no encojen las piezas por ser manipuladas mecánicamente - Desinfección - Higiene Economía - Se planchan trajes en el acto.

Marlana Pineda, 22 (Antes Salvador)
ELCHE

Miguel Salvetti Pardo
MEDICO

Especialista en enfermedades de los pulmones y corazón
Consulta de 10 a 1 y de 4 a 6
Corredera, 12 ELCHE

TRANSPORTES
LA ILICITANA

(Molina Hermanos)

Servicio rápido y económico
ELCHE - VALENCIA
combinado en Sabadell, Barcelona, Castellón, Morella, Utiel, Vall de Uxó, Palma de Mallorca y Zaragoza.

Agencia en Elche: Nicolás Salmerón, 12-Teléfono, 215.

Agencia en Valencia: S. Vicente, 151 (Posada S. Andrés) Telf. 10759.

CLARNUS

Diputación, 309, entresuelo, 1.º **BARCELONA** Horas de despacho: de 9 a 12
(entre Bruch y Lauria) Teléfono 20302

Préstamos de dinero y de grandes capitales en hipotecas, letras, etc. y sobre fincas, valores, etc.
(Tramitación rápida y reservada)

En todas las poblaciones y pueblos se facilitan préstamos de capitales en metálico por grande e importante que sea la cuantía. Con la garantía para el peticionario que solicita el préstamo, nuestra más rigurosa reserva. Tipo de interés legal desde el 5 % anual. Tiempo de duración de los préstamos, por más número de años que todos los que se han estipulado hasta la fecha; o a corto plazo según se convenga. Amortización involuntaria sin apremios. Facilidades de pago para la devolución del préstamo con facultad de aplazamientos. Con derecho a prórroga en los vencimientos. Ventajas en el pago de intereses con fecha a posteriori sin recargo.

Los préstamos de capitales se facilitan en diferentes conceptos: Crédito personal. Letras. Hipotecas 1.ª, 2.ª, 3.ª y 4.ª. O sin hipotecar. Escritura privada. Anticresis. Debitario en documento notarial sin inscripción en el Registro de la Propiedad. Inscripción previa. Anotación preventiva, etc., etc.

Los préstamos de capitales se facilitan bajo toda clase de garantías: Fincas Rústicas, Urbanas, Edificios, Masías, Casas de campo, Mansos, Torres, Chalets, Almacenes, etc., etc. Y sobre Casas en construcción. Y sobre Terrenos, Campos, Solares, Huertos, etc., etc. Y sobre Nudas propiedades, Coopropietarios, Censos, Indivisos, Proindivisos, Usufructos, etc., etc. Y sobre Fábricas, Talleres, Industrias, Manufacturas, etc. Y sobre existencia de Maquinaria, Géneros, Mercancías, Primeras materias, Autos, Maderas, Cereales, Vinos, Granos, Frutos, Ganado, etc., etc. Y sobre toda y demás clases de garantías. Y descuento de Letras.

Y se facilita dinero en el acto con la garantía de toda clase de Valores españoles e imprescindiblemente que se coticen en la Bolsa. Debiendo proceder para que el préstamo sobre los valores se verifique en el acto, a que el propio interesado presente ineludiblemente la correspondiente póliza de compra de los precitados valores que acompaña; y además exhibir la cédula personal o carnet de identidad para acreditar la personalidad coordinativa del poseedor de los valores en cuestión. Siendo toda pignación de valores debidamente legalizada ante agente oficial de cambio y bolsa.

Las peticiones para la rápida obtención de toda clase de préstamos deben ser solicitadas a base de manifiesta y bien definida solvencia del interesado, procediendo sin intervención de corredores ni intermediarios a formular directa o personalmente la petición del préstamo, haciendo constar la cantidad en pesetas que se solicita, debiendo presentar el solicitante las copias, escrituras, documentos, titulación, etc., etc., de comprobación acreditativa de posesión, correspondiente a la garantía de que hace oferta con que responder del préstamo que solicita.

Exigiendo la más estricta seriedad y formalidad como precedente acreditativo para el cumplimiento a su debido tiempo del reembolso del crédito o reintegro del préstamo que solicita.

Confitería **GARCIA**

Especialidad en tortadas, mazapán y turrónes

Teléfono, 117

Canalejas, 32 ELCHE

BLASCO

SASTRE

Castelar núm., 10-1.

NUEVO RETÉN ELÉCTRICO

INSTALACIONES ELÉCTRICAS Y DE RADIO.

PRONTITUD Y ECONOMIA

NO EQUIVOCARSE

CURR Fuentes, núm. 2 (ANTES EVARISTO)

Ricardo

Bicicletas y accesorios - Agencias de las acreditadas marcas

ORBEA y THOMANN (española) (francesa)

No compre usted bicicletas ni accesorios sin antes visitar la

CASA RICARDO

Avd. B. Ibáñez, 32 - C. Alicante ELCHE

LA UNION

SERVICIO MÉDICO

ARRABAL Y CENTRO

D. José Pomares

Llano y Sta. María

D. Antonio Brú Gómiz

PRACTICANTES

D. Mariano Casas Antón.

EL OBRERO

JUVENTUD SOCIALISTA

Miércoles día 29 a las 10 de la noche en el Teatro Llorente
GRAN MITIN PRO-ALIANZA OBRERA
en el que tomarán parte los compañeros:

Juan Pomares Castaño
Juan Iniesta Cuquerella de Villena
y Antonio Asencio Lozano
QUE PRESIDIRÁ.

¡Compañeras y compañeros! Los actuales momentos políticos han provocado una honda emoción en torno a la pretendida unidad proletaria para aclarar el cual os invitamos a todos a este importante acto.

Asunción nos llama *Ladrones, chulos judíos* y otras lindezas. ¡Pobre María de la Asunción! ¡Cómo te están poniendo tus defensores! No tienen bastante con arrastrar sus vidas privadas por el lodo, que también quieren mezclarte en sus nauseabundos artículos.

Procura María de la Asunción que tu templo no se profane, practicando el sexto mandamiento a la inversa.

En la última huelga general, con la rescisión de los contratos individuales, ilegalidad del movimiento y persecución policíaca, se intentaba una sola aspiración, ésta: «El aniquilamiento de la organización obrera».

A pesar de todas las circunstancias favorables a la patronal, la organización quedó en pie. Sólo consiguieron algunos patronos entre ellos «Fabricantes de Suelas de Caucho Aglomerado S. A.» arrancar a sus operarios la mitad del importe de la semana de vacaciones. ¿Para qué? Para tirarlos en una juerga que corrieron

siete magnates de la Industria, y que tuvo por escenario «La Sin Nombre» de Alicante en donde a costa de los gomeros, se pagaron ochocientas cincuenta y ocho pesetas, importe de la bo rrachera colectiva, entre vivas, brindis, e intervención de las fuerzas de asalto. Si hace falta daremos los nombres.

Carta Abierta

Sr. Director del semanario EL OBRERO.—Local.

Muy Sr. mío: Con esta fecha dirijo al Sr. Director del semanario «El Eco», de esta localidad, la siguiente carta:

«Sr. Director del semanario «El Eco».—Local.

Muy Sr. mío: En el semanario de su dirección, y en el número correspondiente al pasado domingo 19 de Agosto, se inserta una información totalmente errónea e intencionada, la cual tiende a perjudicar mis intereses como modesto industrial que soy.

Nunca fué norma en mí mezclarme en algaradas callejeras y menos

en los tiempos presentes, cuando efectuo trabajos por encargo del Ayuntamiento.

Sin duda la información tendenciosa facilitada a ese semanario, ha sido motivada por el despecho. Las personas que se tienen por honradas, no necesitan recurrir a esos bajos menesteres que denigran a quienes tienen un concepto elevado de la moral y la decencia. Esas armas solo pueden emplearse por quienes necesitan utilizar un periódico para encizajar con sus informaciones absurdas.

Quien tal información ha facilitado a ese semanario, no será capaz de probarme que yo tuve intervención en los incidentes ocurridos en la Avenida de Labradores, durante la carrera pedestre organizada por la Comisión de Fiestas Populares. De sobra sabe el informante, que mi manera de ser es muy distinta, como así mismo no ignora que esos procedimientos han sido empleados en otras ocasiones por el informador y no por mí.

Antes que recurrir a procedimientos más extremos, espero de su amabilidad, dé cabida a la presente carta en las columnas de su semanario, con lo que quedará altamente agradecido.

Atentamente le saluda.»

Rogándole a V. dé cabida en las columnas de ese semanario, para que sirva de información a mis clientes, a los que se intenta presionar para que me declaren *crístianamente* el boicot.

Gracias anticipadas de su afectísimo S. S.

Hijo de Ginés Pelegrín

Elche 23 de Agosto de 1934.

Exceso de original

Por exceso de original hemos dejado sin publicar varios trabajos de actualidad. La próxima semana los insertaremos sino han perdido la oportunidad.

Movimiento Obrero

Agrupación Socialista

Se convoca a Junta General ordinaria para hoy domingo 26, a las 4 de la tarde, en el Salón nuevo del Circulo Obrero, para tratar asuntos de gran interés. Se ruega la puntual asistencia.

Juventud Socialista

Se convoca a todos los afiliados a Junta General ordinaria para el próximo martes 28, a las 10 de la noche, en el salón nuevo de nuestra casa, para tratar asuntos de gran interés para la juventud, según convocatoria expuesta en el cuadro de anuncios. Se ruega a todos los afiliados la puntual asistencia.

EL COMITÉ

Grupo Femenino Socialista

Se convoca a todas las afiliadas a Junta General ordinaria para el próximo martes 28 a las nueve de la noche en el Salón de actos. Por tener que tratar asuntos de interés, se ruega la asistencia de todas.

EL COMITÉ

Agua, Gas y Electricidad

Se convoca a Junta General ordinaria para el jueves 30 de los corrientes, a las 9 y media de la noche, en el Salón nuevo de la Casa del Pueblo. Por tratarse asuntos de gran interés, se ruega la puntual asistencia.

Sociedad de Cortadores del Ramo de la Piel

Se pone en conocimiento de todos los afiliados que se hallen retrasados en el pago de cuotas, procuren ponerse al corriente

hasta el 15 del próximo Septiembre, de lo contrario serán dados de baja.

EL COMITÉ

Sindicato del Ramo de la Agricultura

Este Sindicato celebrará Junta General ordinaria en el Salón Nuevo de la Casa del Pueblo, el próximo domingo 2 de Septiembre a las 9:30 horas en primera convocatoria y a las 10 en segunda.

EL COMITÉ

Sindicato del Ramo de la Alpargata

A todas las Secciones
Para el próximo martes 28 de los corrientes a las 9 y media de su noche y en el salón nuevo, se celebrará Junta general ordinaria.

Grupo Sindical del Sindicato del Ramo de la Alpargata

Se ruega a todos los afiliados a este Grupo Sindical acudan a una reunión que se celebrará el próximo lunes 27 de los corrientes y a las 9 y media de su noche en nuestro domicilio social, para tratar asuntos de gran interés.

Se encarece la asistencia a las compañeras y compañeros pertenecientes a la Agrupación, Juventud y Grupo Femenino Socialistas

Academia Municipal de Dibujo y Pintura

AVISO

Se ruega a los alumnos de esta Academia que desde mañana al próximo sábado 1.º de Septiembre pasen por el local de la misma a informarse de un asunto que les interesa.

Elche 26 Agosto 1933.

LA DIRECCIÓN

Imprenta Moderna.-Elche

CIRCULO OBRERO

SERVICIO MÉDICO

ARRABAL

D. Antonio Brú Gomis

CENTRO Y SANTA MARIA

D. Jenónimo Sánchez Pascual

LLANO

D. Miguel Salveti Pardo

Francisco García Alberola

Fabricación y venta de Alpargatas al por mayor y detall.

Confección esmerada - Alta fantasía en alpargatas de cerco

Marqués de Asprillas, 17

ELCHE

¡TRABAJADORES! ADQUIRIR LOS MUEBLES DE LA Cooperativa Obrera de Producción de Muebles "La Aspense"

ASPE (ALICANTE)

Representante en ésta **Manuel Arabid** Calle Alvaro núm. 2

Rafael Niños Guillén
Odontólogo

Ofrece sus trabajos de prótesis y enfermedades de la boca a su distinguida clientela donde siempre, en la **CALLE CANALEJAS, 38, 1.º** (Arriba de la Imprenta Segarra)

Sombrereria BELTRAN

Mariana Pineda, 1
La que más barato vende y más surtida
Modelos de última novedad
Exclusiva de los **"Sombreros Fernández y Roche"**

Juan Vicente Caracena
PRACTICANTE
American Salón Barbería
Calle Canalejas.—ELCHE

Francisco Payá

MARIANA PINEDA, 16
Aparatos de Radio y Materiales Eléctricos
Grandes novedades en discos baillables y de canto
Venta de agujas Parlophon

SASTRE

si quiere vestir con gusto y elegancia, visite la

CASA MERINO

PLAZA CERVANTES, 7.-1.º

Julia M. Guerra

PROFESORA EN PARTOS del Seguro de Maternidad
Consulta para embarazadas
gratuita de 6 a 8 tarde
= CANÓNIGO TORRES, 2 =

Comidas y camas

casa del compañero
Ramón Soler Vázquez
Pontasgo, 52 (Carretera de Ocaña)
ALICANTE

Disponible

POLICLÍNICA

DE Oftalmología y Otorinolaringología
A CARGO DE LOS DOCTORES

M. ORTEGA

Especialista en garganta, nariz y oídos.

B. NAVARRO

Especialista en enfermedades de los ojos.

Consulta en Elche los lunes por la tarde, calle Sigasta, 3 y 5 (frente a Correos)

SEA USTED ELEGANTE

Lo conseguirá llevando los sombreros de la mejor calidad, marcas

PALAREA Y BUESO

exclusivas en la sombrereria

CAMPELLO

Mariana Pineda, núm. 8

ELCHE

Compra-venta de fincas

¿Desea comprar o vender casas, solares o fincas rústicas?

Escriba al apartado de Correos núm. 10 y verá satisfechos sus deseos con prontitud.

Rigurosa reserva y discreción

Gran rapidez en las operaciones

PEDRO TORRES
DENTISTA

CANALEJAS, N.º 36 (Bajos)

(No equivocarse, entre el café Casanova y la Farmacia Pinto)

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
Elche, un mes 0'60
Resto de España, trimestre 2'50
Extranjero, trimestre 2'80

EL OBRERO

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
Centro Obrero (Plaza J. Costa, 5)
Número suelto, 15 cts.
Paquete de 25 ejemplares, 3'00 pias.

ÓRGANO DEL PARTIDO SOCIALISTA

Opiniones

Sentido revolucionario de la Alianza Obrera

Sobre el tapete de la actualidad política obrera española está plantado con toda claridad el trascendente problema de la Alianza Obrera. Las conversaciones sostenidas por las delegaciones juveniles socialista y comunista para tratar de llegar a un frente único de acción han tenido la virtualidad de interesar en esta cuestión a las masas obreras sin distinción de matices, e incluso a la pequeña burguesía. No ha faltado quien se permitiera asentar con dardos venenosos lo que, en principio, fué una polémica cordial. Las conversaciones juveniles han fracasado. Para nosotros, los jóvenes socialistas, la cuestión de la Alianza Obrera es de las que no admiten duda de ninguna especie. Entendemos que la unificación del proletariado solo puede realizarse en el seno de estas organizaciones. Por eso hemos dirigido el llamamiento a los camaradas comunistas de que ingresen en la Alianza Obrera. No era cosa, nos dirigimos después de gran reflexión, de romper con las organizaciones obreras de ideario político diferente adscritas a la Alianza para unirnos con un solo partido, con el comunista. Las demás ramas de la organización obrera de España podrían, y con razón, llamarnos a capitular para acusarnos de traidores.

La Alianza Obrera, cuya finalidad revolucionaria no puede negarse a nadie es el organismo prototípico para la unidad de acción de toda la clase trabajadora. En ella caben todos los obreros sin distinción alguna de matices. Democráticamente se decide la orientación de estos organismos revolucionarios. Democráticamente se elige también su dirección. Y cuando los comunistas hacen gala a cada paso de defender la democracia interna en los Sindicatos ya en las Agrupaciones políticas parece un contra sentido que se nieguen a ingresar en la Alianza Obrera cuando, por medio de esa democracia, pueden llegar a conquistar la dirección de la misma. Pero esa democracia no interesa a los comunistas. Su deseo sería que las Alianzas Obreras estuviesen dirigidas, controladas y orientadas por ellos. No saben estar en minoría en una organización, olvidándose, sin duda, que Lenin y Trotsky siempre estuvieron en minoría hasta 1.917. Por eso se aferran al Frente antifascista donde, siendo la fuerza más numerosa, tienen la probabilidad de dirigirlo y orientarlo. Pero nosotros, los jóvenes socialistas jamás ingresaremos en el Frente antifascista porque no es una organización de clase, porque junto a los trabajadores sinceramente revolucionarios que aspiran a transformar la sociedad capitalista en una sociedad socialista sin clases, existen elementos de la burguesía, incluso radica-

ESTAMPAS

La angustia reflejada en el semblante y en los labios la interrogación de todos los días, abrumadora, inquieta, nublando el cielo sereno de esas almas candorosas con un dosel de tormento, de incertidumbre ¿Cuándo viene la Gestora? Y así un día, y otro. Con el desgranar de las horas lentas y perezosas que se saben ansiadas y deseadas por que tras ellas, sin saber cuando, viene la ilusión, el encanto que cristaliza, que toma formas, cuerpo y alma en los contornos risueños de una credencial con la cual se llega a la plena posesión del cuerpo virginal, magnífico del codiciado empleo; la carpeta repleta de recibos incobrables del cobrador del inquilinato, el chuzo del sereno o el espadón largo, terrible del viejo guardador del orden público.

¿Cuándo viene la Gestora? Preguntan los corifeos, los lapas de todos los presupuestos, los perros que ladraron en el concierto de los Gómez, de los Tarís y de los Alonsos y que hoy, con diferentes collares, aullan de coraje y de impotencia ansiosos de lanzarse sobre el desmedrado cuerpo de la infeliz República guiados y conducidos por el inefable Abogado de la Cal, por la adiposidad de Sansanote o por el estoico señor de los Jurados Mixtos. Y así un día y otro. ¿Cuándo viene la Gestora? Y el triunvirato de los infalibles desgrana promesas, al conjuro de las cuales se moviliza toda la legión de los parados forzosos por la fuerza poderosa de que nunca trabajaron. Los «croupiers» vagos y depravados, que pasean por todos los tugurios infectos de alcohol y de barajas, su catadura de salteadores de bolsillos ajenos. Los que perpétuamente añoran los buenos tiempos en que ellos eran serenos, municipales u oficiales del

La "Gestora" viene mañana

Ayuntamiento a perpetuidad. Los que siempre llevaron entre los apéndices el biberón del Erario público. Los aduladores, los cómplices de los viejos caciques. Los que supieron de todas las desvergüenzas, de todas las malversaciones de fondos, de todas las concupiscencias que realizaron los Gómez, los Tarís, los Alonsos, los Bonetes. Viejos canes que presentan la desolación de sus bocas solitarias, huérfanas de todos sus huesos afilados que aún pretenden conservar aquella furia para los ataques que tanto los caracterizó en las épocas felices del turno en la política. Señoritos prostituidos que saben de todas las bancanales y que al contemplar sus bolsillos esquilados por las juergas continuas se acojen a la política como la tabla de salvación para su juventud decrepita. Esos son los que añoran, desean y ansian el venir de la Gestora. Y la atisban todos los días, y la presienten tras el desgranar lento de cada veinticuatro horas. La Gestora ¿Dónde está la Gestora? Clama el último cacique agazapado tras la bandera de los pliegues encanallados del partido radical o tras la hipocresía republicana de Acción Popular que esconde así su desmedido monarquismo. ¿Dónde está la Gestora?

Nosotros sentimos una profunda compasión por los que de esta manera han convertido su vida en un sufrir ininterrumpido. No podemos contemplar impasibles esa tortura que les agota y les decimos. ¡Tranquilidad, compadres! La Gestora viene mañana. Un mañana que tiene su compensación en ese letrero prometedor y guasón que se exhibe en muchos establecimientos y que es un tormento para los eternos estafadores. Que dice: «Hoy no se fía, mañana sí».

JUSTICIA EUFORICA

José Tello, el joven socialista madrileño, tuvo la desgracia de hallarse presente cuando en la calle de Alcalá, de la capital de España, cayó muerto un fascista que voceaba «F. E.». Decimos desgracia porque José Tello, por aquel hecho, fué condenado a veintidos años de presidio. Nadie vió que Tello disparase contra el fascista, nadie, por lo tanto, se pudo constituir en acusador implacable de nuestro compañero. Y sin embargo la justicia burguesa impuso una condena bárbara a José Tello.

Merry del Val, señorito juerguista y fascista, asesinó a mansalva, parapetado en un coche que había de facilitarle la huida, a la joven socialista Juanita Rico e hirió a sus dos hermanos también socialistas. Todos los que se encontraron en aquella calle y a aquella hora, lo vieron. A la hora del juicio, en la Cárcel Modelo, se levantaron voces de testigos, severos e indignados por el vil crimen, que acusaron de una manera inequívoca a Merry del Val, como asesino de Juanita Rico. Sin embargo, la misma justicia que le impuso la condena monstruosa, desmedida a Tello a absuelto al fascista Merry del Val. ¡Hasta en los Tribunales ha penetrado, invadiéndolos, la euforia lerrouxista en la enemiga que se sigue contra los obreros!

les, interesados en la opresión de las masas obreras. Hay, es cierto, que aprovecharse de la pequeña burguesía para la insurrección. Pero lo que no se puede hacer jamás es aliarse con quienes en todo momento se destacan por sus persecuciones al proletariado, por su enemiga a la revolución social, por sus traiciones a la clase obrera.

A los dirigentes comunistas españoles les molesta extraordinariamente, además, que en la Alianza Obrera figuren trotskistas y los del Bloque obrero y Campesino, a los que siempre ca-

lificaron de «renegados». Son pues, cuestiones personales lo que les impide venir hacia los demás trabajadores a formar en las Alianzas Obreras. Sería absurdo que ahora nos entretuviéramos en crear los Soviets cuando contamos ya con organismos apropiados para preparar la toma revolucionaria del Poder político por el proletariado.

Las Juventudes Socialistas, por medio de su delegación, han mantenido en la reunión conjunta con las Juventudes Comunistas, la consigna de Alianza Obrera para fines concretos y defini-

dos. No seremos los jóvenes socialistas los que nos movilemos para plataformas reformistas de aumento de jornal o cosa parecida. En la actual situación política, todas las luchas parciales, por muy justas que sean, fracasarán siempre, so pena de que el proletariado—como el de Zaragoza y los metalúrgicos madrileños—se emplee a fondo. ¿Y todo para qué? Para conseguir unas mejoras que han de ser incumplidas por la burguesía, puesto que cuenta con la protección, el apoyo y la solidaridad del conglomerado radical agrario encaramado

MOVILIZACION

Muy bien Sr. Hidalgo nos parecen sus dos planes. ¡Caramba, si enloquecen! Sepa ya el español de «nuestra» escuela que hay que vivir perpetuo centinela que el de enfrente se acerca cauteloso y hacer quintadas es hacer el oso que no es con breva con merengue o higo con lo que hay que tirar al enemigo. Se precisan valor y maestría elementos y... buena puntería. Sépanlo de una vez nuestros soldados «Muchos tiros y bien aprovechados» no estorban la instrucción y el ejercicio para el buen resultado del servicio. El enemigo con sus gestos feos debe «marchar»... a varear fideos y nosotros en cambio en corta fecha «torceremos el cuello a la derecha». Sobre las obras y otras frustrerías venga, venga el derribo en pocos días. Sobran del Ministerio los jardines y también tiene exceso de adoquines. Suscribimos por tanto el plan profundo que una necesidad urgente encierra, conque... ¡a movilizarse todo el mundo y a por el Ministerio de la Guerra!

PEDRO PINTÓ POMEDA

RENOVACION

en las cimas del Poder. Los jóvenes Socialistas hemos demostrado claramente nuestra decisión de luchar, de una forma decidida y entusiasta, en la movilización final que traiga a nuestras manos el Poder político. Solo así en acciones de tipo insurreccional, nos movilizaremos los jóvenes socialistas. Nunca, jamás, lucharemos por cuestiones que, para nosotros, carecen de todo sentido práctico para la clase trabajadora. Porque en estas acciones individuales, esporádicas de las organizaciones obreras, se destrozan sus efectivos y sus reservas; porque en estas acciones parciales se pierden los mejores militantes, como ha ocurrido con la huelga de metalúrgicos. En suma, porque en la acción parcial se corre el riesgo de ser aplastados violentamente por la burguesía. De aquí que nosotros defendemos en todo momento la necesidad de que los trabajadores se agrupen en Alianza Obrera, únicos organismos de preparación revolucionaria del proletariado. En Rusia se contaba en 1.917 con Soviets, que habían sido creados en 1.905. Lo que Lenin hizo en 1.917 fué procurar por todos los medios conquistar la mayoría de todos ellos. Así pueden hacer los comunistas españoles. Que ingresen en las Alianzas Obreras y después, democráticamente, que conquisten si tienen fuerzas para ello, la orientación y dirección de esas Alianzas Obreras. Por lo que a esto respecta, no cedemos un ápice. Por eso mantene-mos como cuestión «sine qua non» el ingreso de las Juventudes y Partido comunista en las Alianzas obreras para hacer el verdadero frente único que se disponga a luchar revolucionariamente por la conquista del Poder Político.

(Servicio de Prensa Editorial RENO-VACIÓN).

Al pueblo de Elche

Contestando a la Gestora de nuestro Ayuntamiento

Ciudadanos: Los señores que accidentalmente se encuentran al frente de nuestro Ayuntamiento publicaron la semana pasada una relación de débitos que al parecer existen en la Intervención de fondos municipales. Los señores gestores han querido, al tomar posesión de sus respectivos cargos, dar a conocer el estado económico del Ayuntamiento. Ese ha debido ser el propósito. No lo dudamos.

Nosotros, los concejales socialistas que suscribimos la presente hoja, damos como cierto en todo su detalle el relato de débitos publicado. Pero lo lógico y lo justo hubiese sido que unido a esa relación de acreedores se insertase también nombres, conceptos y cantidades de los deudores al Ayuntamiento para poder apreciar el pueblo con toda exactitud la verdadera situación económica de su Corporación Municipal.

Pero como los señores que integran la «Gestora» han considerado conveniente publicar nada más relación de débitos, se nos permitirá a nosotros, aunque solo sea por una sola vez, que exponamos algunas consideraciones sobre el particular. Son las siguientes: Exacto, de toda exactitud, que por diferentes y fundamentales razones nos hemos dejado nosotros débitos. Pero es igualmente exacto, que cuando se formó el nuevo Ayuntamiento al advenimiento de la República se debían tantos miles de pesetas como ahora, con la notable diferencia de que entonces se debían sin percibir el pueblo apenas beneficio alguno y actualmente se deben porque se ha ido atendiendo, como cosa obligada, los anhelos populares sentidos en las primeras etapas de la República. Si se hace una investigación en la contabilidad municipal y se examina el inventario del último Ayuntamiento monárquico se apreciará muy bien de que la República se encontró en que nuestro Municipio debía más de DOS-CIENTAS MIL PESETAS. Se le debía a la Hacienda, a la Diputación, a la Brigada Sanitaria, al Instituto Nacional de Previsión y a las demás instituciones oficiales a las que el Ayuntamiento viene obligado a contribuir económicamente; existían créditos reconocidos de presupuestos anteriores, habían muchísimas facturas y demás atenciones cuyo importe no se había satisfecho. En total, eso: más de 200.000 pesetas que debía la Monarquía, que ha satisfecho la República a excepción de 17.475'25 pesetas, que un Ayuntamiento de la Dictadura reconoció a D. Gabriel Ruiz Chorro en la época en que este señor fue Alcalde, y que aparecen en la Hoja publicada por los señores gestores.

Y no obstante haber tenido que satisfacer la República todos esos débitos que nos dejó la Monarquía, hoy el Ayuntamiento no está, ni mucho menos, en situación económica apurada. Se le deben muchísimas más pesetas que él debe. Hagan los señores gestores una relación de las pesetas que importan el papel pendiente de cobro, las participaciones municipales, las cuotas de organismos oficiales, los recargos, las imposiciones, etc. etc. y verán como todo eso es superior en pesetas a las 273.920'72 de los débitos que ustedes han publicado en su manifiesto. Y como otra demostración de que el Ayuntamiento no se encuentra en situación económica apurada insertamos los siguientes datos de Intervención facilitados por el propio Sr. Interventor en los últimos meses del año pasado.

Situación económica del Ayuntamiento

	Pesetas
GASTOS.	378.664'63
INGRESOS (por diferentes conceptos)	979.527'74
COMPARACIÓN	
Importan los ingresos.	979.527'74
Importan los gastos	378.664'63
Diferencia en superávit	600.863'11

Y es de suponer que este superávit que existía a últimos del año pasado se mantenga actualmente, una vez que en estos meses posteriores no se han realizado obras en el Ayuntamiento. Esta es la verdadera situación económica de nuestra Corporación Municipal.

Verdad también que el Ayuntamiento deba esas miles de pesetas que han hecho público los señores gestores. ¿Por qué se deben? Aparte de todo lo expuesto ya conoce el pueblo nuestra labor realizada al frente del Ayuntamiento. Se puede calcular que lo realizado por nosotros en los tres años y medio de actuación supera en mucho, en todos los órdenes, a la de diez de la época Monárquica.

Veamos:

En materia de asistencia social

Creación de la Casa de Socorro cuya instalación cuesta al Ayuntamiento anualmente más de 40.000 pesetas; creación del Sub Instituto de Higiene con sus distintas especialidades médicas; aumento de tres titulares de médicos; mejoramiento de los servicios del Hospital; aumento de la subvención al Asilo; creación de la «Cocina Económica» en donde diariamente comían más de 200 necesitados; donativos en metálico, en ropa y mantas a las familias necesitadas y en medicamentos a enfermos pobres se han invertido gran número de miles de pesetas.

En orden a Urbanización

Completa reforma urbana de las calles de Sagasta, Dato, Aureliano Ibarra, Gabriel Miró, Federico Engels, Cánovas del Castillo, Avenida de Manuel Gómez, Plazas del 1.º de Mayo, de Mariano Antón y de Joaquín Costa. Alcantarillado de la mayoría de las vías señaladas. Acueducto de la Travesía a la Rambla. Escalinata de la Tejera de la Rambla. Reconstrucción de la tubería de aguas potables. Instalación de la tubería del Asilo. Obras de la Palanca en la Plaza de la República. Construcción del Garage para las Camionetas Urinario en los ensanches del Cementerio. Reconstrucción de los edificios «Lonja del Arrabal», en el Hospital, locales del Ayuntamiento y oficinas del mismo, en la Cárcel, obras en la Casa de Socorro, obras en el Juzgado de Instrucción y en el Municipal. Reparación de caminos vecinales, aportación municipal a los monumentos inaugurados durante la República, infinidad de pasarelas. Instalación de ocho fuentes públicas; incrementación del alumbrado público, extendido a algunas partidas rurales, y Construcción moderna del Grupo Escolar de Alzabares Bajo.

En orden a Enseñanza

Creación del Instituto Nacional de 2.ª Enseñanza con el mantenimiento de 30 becas para hijos de pobres; creación de 30 escuelas de primera enseñanza con material moderno, destinándose la mayoría de ellas al campo; funcionamiento de la Cantina Escolar en donde comían 100 niños pobres; se han llevado a cabo «Colonias Escolares» y creación de nuevas clases en las academias Municipales de dibujo.

Todo esto y muchísimas cosas más constituyen nuestra labor en la dirección del Ayuntamiento; labor que representa una actividad inmensa por parte de todos nosotros y un esfuerzo económico extraordinario.

Nos hemos dejado planeadas obras grandes: El Matadero, terreno elegido y proyectos hechos; doce grupos Escolares para el campo con planes y terrenos aprobados por el Ministerio de Instrucción pública y las respectivas subvenciones (20.000 pesetas por grupo) conseguidas; dos grupos Escolares para la localidad, uno de niñas en el Llano y otro de niños en el Arrabal, con terrenos aprobados por el Ministerio faltando solamente que el Ayuntamiento hiciese el depósito de la cantidad que le corresponde según ley.

Por todo ello han quedado en Intervención esos miles de pesetas sin poderse satisfacer.

Pero nosotros preguntamos: ¿Qué Ayuntamiento es el que no debe? Cuanto más importante es este, más debe. Debe el de Alicante, el de Valencia, el de Sevilla, el de Málaga, el de Murcia, el de Cartagena, el de Barcelona, el de Madrid, etc., etc. Debe la Hacienda y la Diputación a los pueblos e igualmente debe el propio Ministerio de Hacienda. Todos deben. Lo importante para el pueblo es que se administre con honradez, y eso está en nosotros plenamente demostrado. Ahí está el informe del Delegado que efectuó la Inspección en la administración municipal. No obstante ser un señor de Derechas ha tenido que proclamar nuestra honradez administrativa. En el Ayuntamiento no faltaba ni un céntimo. Esos cuarenta mil, cincuenta mil y sesenta mil duros que habíamos robado los socialistas ha quedado en nada, absolutamente en nada; nosotros ni hemos robado ni sabemos robar. Esas casas y esas haciendas que nos habíamos hecho, ha quedado en nada también. Todo pura patraña de la gente monárquica. ¿Que se deben pesetas? Ya pagará la actual situación política esos atrasos, así como nosotros nos vimos obligados a pagar los de los anteriores y otros, seguramente, pagarán los débitos que dejen los gestores que hoy actúan.

Lo satisfactorio para Elche es saber que nuestro Ayuntamiento no se encuentra, ni mucho menos, en deplorable estado económico. Muy al contrario. Tiene en su Haber muchos miles de pesetas más que en el Debe.

Y nada más. Los 12 concejales socialistas que salieron triunfantes de las urnas el 12 de abril de 1931 hemos aguantado todo el difícil período desde la proclamación de la República hasta el mes de octubre pasado. Hemos servido al pueblo con honradez y lealtad. No nos hemos lucrado con un sólo céntimo del erario municipal. Es más. No hemos, ni remotamente, intentado hacer ninguna combinación alrededor del cargo a lo que tan acostumbrados estaban los hombres de la Monarquía. Hemos salido del cargo de la misma forma que entramos: pobres.

Eso constituye una satisfacción para nosotros como igualmente debe constituirlo para todo Elche.

Elche 26 de noviembre de 1934.

Pascual Román, Manuel Serrano Orts, Francisco García, Pedro Maciá, Tomás García, Manuel Rodríguez, Juan Fernández, Jerónimo Soler, Manuel Serrano Tremiño, José Serrano, Vicente Maciá, Antonio Serrano Ruiz.